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可愛・郷野地区 第６回総務部会・(第５回小学校統合準備委員会)要点筆記 

       開催日時：平成 27年 1月 28日（水）午後 7時 00分～8時 20分 

開催場所：安芸高田市クリスタルアージョ 402研修室  

参加状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■専門部会員（敬称略） 

 ◎井上 正樹     可愛小学校区内の振興会代表（専門部会長） 

 ○橋詰 建      郷野小学校区内の振興会代表（副部会長） 

  幸川 理      可愛小学校保護者会の代表 

  船津 義隆     可愛小学校保護者会の代表 

  森上 なづ     郷野小学校保護者会の代表 

  松井 智子     郷野小学校保護者会の代表 

  坂田 操      可愛保育園保護者会の代表 

  大田 智香子    入江保育園保護者会の代表 

  飯田 直美     可愛小学校の校長 

  津田 泰成     郷野小学校の校長 

  石本 悟      吉田中学校の教頭 

■統合準備委員（敬称略） 

  平田 武幸     郷野小学校区内の振興会代表 

  友繁 孝実     吉田中学校長 

■安芸高田市 

  叶丸 一雅     安芸高田市教育委員会教育次長 

  土井 実貴男    安芸高田市教育委員会教育総務課長 

  柳川 知昭     安芸高田市教育委員会教育総務課学校施設係長 

  倉田 英治     安芸高田市教育委員会教育総務課学校施設係専門員 

 

傍聴者 5人 

会議次第 

及び資料 

別添のとおり 

会議内容 □概要 

・前回の総務部会で事務局から提案した「閉校となる学校の跡地活用」や「統合目標年月日」に

かかわって、郷野地区振興会、郷野小学校から報告を受け、「統合目標年月日」について協議し

た。 

 

□郷野地区からの報告 

■郷野小学校 

 ・1月に入って、保護者に「学校統合に係るアンケート」調査を行った。（回収率：100％） 

・「平成 28 年 4 月の統合についてどう思いますか？」という質問に対して、全体では、否定的回

答 85％という結果であったため、28年 4月の統合は見送って頂きたい。 

 ・統合時期については、30年以降を望んでいる保護者がたくさんいる。 
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■郷野地区振興会 

・郷野地区振興会として一番大きな問題は、跡地活用をどう考えるかであり、跡地を郷野地区全体

のコミュニティ的な組織として残さないといけないと考えている。 

・跡地活用は振興会役員だけでも結論がでない大きな問題なので、検討して意見集約するとなると

28年 4月の統合は難しいとの意見が出た。 

 

□協議事項 

（１）統合目標年月日について 

事務局から 

 ・準備委員会の結果として出されたものを、推進本部に上げて市長の判断を仰ぐ。この準備委員

会で結論を出して頂きたい。 

 ・甲田地区は、29年 4月 1日と決定した。八千代地区は、28年 4月は見送ることが確認されたが、

統合目標年月日は継続審議となっている。 

 

部会長から  

 ・郷野小のアンケート結果は結果として、反対意見の理由も聞いて解決していかないといけない

と思う。 

・統合年月日について意見交換したが、次回に持ち越して検討して、もう一度考え直していくと

いう形を取りたい。 

・28年 4月統合は見送ることとして、時期については継続審議とするがよろしいか。（異議なし） 

・次回は、目標年月日を決める方向で進めていく形になると思うので、今日の議論を踏まえて検

討して頂きたい。 

 

意見・要望等 

 ・可愛地区の総合的な意見としては、子どもたちのためにできるだけ早く、一緒に勉強できる状

態にしたい。 

・小学校の保護者としては、28年統合で決めた場合、運動場の使用の仕方、プレハブが建つこと

で行事ごとをする場合の対応など、統合が決まってしまえば大丈夫になると思うが、疑問はあ

る。グランドが狭くなること、駐車場のこと等も気になる。いま統合することに迷いがある。 

 ・郷野地区としては、統合に向けて前向きに進めていきたい。跡地活用の問題を考えていく上で、

校舎を壊すか残すかということを決めていかなければいけないので、28年度は見送り 1年かけ

てその取組をしていきたい。 

 ・統合することを前提に参加している。どういう手順で統合を進めていくか、みんなが納得でき

て、子どもたちにとってもいい形、郷野地区に子どもたちがいなくなったとき、地域にとって

は考えないといけない課題、そこを踏まえて話し合っていく場だと思う。今更後戻りはできな

い。 

 ・統合に係わる保護者 37名（1年生～4年生）だけで見ると、賛成 6名、反対 31名で反対の意見

が多い中で、28年統合することを進めることはできない。保護者の素直な意見を受け取ってほ

しい。 

 ・（アンケートは）統計学的にある程度の人数がいないと正しい数字は出ないと思う。この結果は
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真摯に受け止めるが、数字の判断は難しいと感じる。 

・不安を解消するために色々な条件を話し合ってきたので、将来を考えて、子どもたちにとって

どういう環境がいいのかもう一度考えて、前向きなところで考えていくことが大切だと思う。 

・郷野小のアンケート結果を加味しながら、いつ統合するのがいいのか、子ども第一で、統合時

期を決めないといけないと思う。 

・郷野小の保護者にアンケートをする上で、どういう教育環境になるのか十分理解できてないま

まに回答された保護者もいるので、アンケート結果の若干の誤差に繋がるかもしれない。保護

者は、統合に反対しているのではなく、統合時期をいつのタイミングにするかということを模

索されていると感じる。 

・何時の統合が一番望ましいのかを議論をしていくことが必要であると思う。それがなければ、

いつまでも同じ議論になる。いつが妥当なのか、どういうタイミングで決断するのかを振興会

の方とも一緒に詰めていきたい。 

  

□連絡事項（事務局から） 

・本日、配っている資料の「通学方法について」・「遠距離通学助成について」・「放課後児童クラ

ブについて」・「学級編制について」は、これまでの経過を踏まえて最終的に書面で整理をした

ものなので、後ほどご確認頂きたい。 

・次回の開催日は、部会長と協議の上、後日連絡する。 
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可愛・郷野地区第 6回総務部会 (第 5回小学校統合準備委員会)次第 
 

 

日時 平成 27年 1月 28日（水） 19時 00分～ 

場所 クリスタルアージョ 4階 402研修室 

 

 

 

 

１.開  会 

 

 

２.諸般の報告 

 

（1） 郷野振興会 

（2） 郷野小学校  

 

３.協議事項 

 

（1） 統合目標年月日について 

（2） その他 

 

４.事務連絡 

 

 ・次回開催予定  平成   年  月  日（  ） 

 

５.閉  会 

 

 


